

El padre de Pía detalla los tres meses desde que ella contó su caso en TikTok

Joven que denunció bullying en su colegio se convirtió en embajadora anti acoso

Afirma que, aunque el apoyo externo ha crecido considerablemente, dentro del Colegio Inglés la situación no mejoró. Hace unos días la joven se fue del establecimiento.

IGNACIO MOLINA (TALCA)

“D

esde que se hizo público el video, todo lo que hemos recibido es amor, cariño de la gente, ayuda, preocupación, de personas desinteresadas que están ayudando a Pía”, cuenta Claudio Vivanco en su casa en Talca, donde vive con su señora y sus tres hijos, entre ellos Pía, de 13 años.

La joven se hizo conocida en marzo de este año, luego de subir un video a TikTok donde denunciaba los episodios de bullying que sufría en el Colegio Inglés de esa ciudad, donde estudiaba. El video -disponible en este enlace <https://goo.su/VG5xfms> ha acumulado más de dos millones y medio de reproducciones.

“La publicación del video sirvió muchísimo”, continúa contando su padre. “Pía recibe todos los días muestras de cariño públicamente y también por mensaje privado. Ahora está en una fundación, una ONG de Estados Unidos, que la nombró embajadora para Sudamérica (la Organización Global de Prevención Ante el Bullying: <https://ogpab.org>). Constantemente hace videos con ellos. Siempre está colaborando, enviando su mensaje”, añade Claudio.

¿Qué mensaje entrega?

“El mensaje de ella es para evitar que estos casos terminen con los niños en suicidio, les dice que conversen con sus padres, con sus abuelos, con los profesores, con quien les genere confianza. Que visibilicen las acciones de bullying. El tema de ella son los mensajes positivos y demostrarle al resto de las personas que se puede salir del bullying, y que por nada en el mundo atenían contra su vida”.

¿Ha notado algún cambio?

“Varias cosas. Por ejemplo, como el caso de Pía es de connotación pública, todas las muestras de apoyo que



IGNACIO MOLINA

» “Ella luchó porque las cosas cambiaran, pero no lo logró”

Claudio Vivanco,
padre de Pía

ha tenido le están dando felicidad, esperanza. Ella no puede creer cómo tanto odio en el colegio y afuera tanto amor que ella recibe. Hay dos mamás que a Pía, por mensaje privado, le han dado las gracias en audio llorando. Le dijeron que gracias al video, sus hijos en distintos momentos se atrevieron a denunciar el bullying. (...) También la invitaron a cantar. Unos músicos están organizando venir a Talca para que Pía pueda participar cantando. Ella está escribiendo unas canciones que va a subir a las redes sociales”.

¿Qué impresión le causa esto? “Nos tiene super contentos; que ella,

al haber hecho lo que hizo, motive a otros niños a hablar, a denunciar, porque eso es lo que genera esto, que personas salven su vida”.

Investigación en curso

El padre de Pía agradece el aumento del apoyo hacia su hija, pero afirma que después de que Pía volvió a clases en marzo, la situación no cambió. Por este motivo, decidió retirarla del establecimiento, cosa que concretó finalmente el jueves pasado. “Cuando Pía ingresó a clases, inmediatamente empezó a sufrir comentarios desafortunados. Insultos, desprecio, aislamiento social extremo. Esto es total y radical. Incluso algunos pro-

fesores dice que la miraban de mala manera, con el ceño fruncido”. **¿Qué hicieron ustedes como padres?**

“Empezamos a coordinar reuniones con las autoridades del colegio. Nos manifestaron que no había ninguna posibilidad de remediar la situación, porque los padres de algunos niños no estaban de acuerdo en que sus hijos interactuaran con Pía por lo mal que dejó al colegio. Que eso no se lo iban a perdonar”.

¿Ella solicitó que la retiraran del colegio?

“Nosotros le dijimos: ‘Pía, ahora tú estás en posición de decidir’. Ella siempre dio la pelea con el colegio, y luchó porque las cosas cambiaran, por tratar de remediar, pero no lo logró”.

¿Ahora está mejor?

“Se ve con mejor ánimo, más contenta. Duerme mejor en la noche. Cada vez que iba al colegio, dormía mal, comía poco, se sentía triste. Llegaba pero casi llorando cuando uno la iba a buscar. Yo le decía: ‘Pía, no es necesario que sigas en el colegio’. Ella me decía: ‘No, papá, esto tiene que cambiar’”.

¿Qué viene ahora como familia?

“Estamos citados para el día 4 de julio al Tribunal de Familia de Talca por presunta negligencia parental (tras un informe emitido por la Oficina de Protección de Derechos de Infancia de Talca). Tenemos que presentarnos con una magistrada para defender la posición nuestra como familia y también a Pía”.

Hablan desde el colegio

Verónica Rodríguez, rectora del Colegio Inglés de Talca, confirmó que la alumna fue retirada el jueves pasado del establecimiento. Y detalló que el colegio está bajo una fiscalización que inició de oficio la Superintendencia de Educación Regional de Talca en marzo. En cuanto a las medidas adoptadas para abordar las denuncias de acoso escolar antes que Pía fuera retirada, declaró: “Se aplicaron todos los protocolos de convivencia escolar que deben abordarse de acuerdo a lo que buscamos como colegio, que es cautar la formación y el bienestar de nuestros estudiantes”. Consultada por las afirmaciones del padre de la estudiante en relación con la actitud de la comunidad escolar después que se hiciera pública la denuncia, dijo que no se referiría a ellas.